

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

SAN JOSÉ martes 1° de marzo de 1904

NUMERO 696

Agencia de transporte entre Santo Domingo y Esparta

El infrascrito ofrece al público su empresa de transportes durante el Verano, prometiendo puntualidad en la entrada de mercaderías a la hora de trenes, para cuyo efecto ha establecido un servicio diario de carretas que salen después del tren de Esparta y Santo Domingo, pudiendo llegar el mismo día a Esparta y el siguiente a Puntarenas. Además ofrece su HOTEL, donde encontrará el pasajero comodidad, buen servicio y que cuenta con la ventaja de estar situado próximo a la Estación del Ferrocarril de Esparta.

AGENTES DE ESTA EMPRESA

En San José, Ricardo Bermúdez. En Puntarenas, Edo. de la Guardia. En Santo Domingo, Vicente Cortés.—Esparta, El infrascrito

CLODOMIRO F. CASTILLO.

Aviso Se vende un magnífico negocio establecido en esta ciudad hace varios años. Patentado y con relaciones comerciales en el exterior. Informará el infrascrito; J. A. LYON GARFIELD. Oficina de D. Benjn. E. Piza, San José, C. R.

For sale For sale in this city a long established and very profitable licensed commercial business, enjoying the best of exterior relations. For information apply to J. A. LYON GARFIELD, office of Benjn. E. Piza San José, C. R.

CAFE

200 sacos de café de tercera, bueno se desear comprar al contado. Dirigir muestras y precios a

The Phoenix
Coffee Co.
LIMON C. R.

AVISO

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma a mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme a la casa que fue de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía, donde pongo a disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

TODAS LAS OPERACIONES SIN DOLOR

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.
Dentaduras lo más durables y artísticas

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos por EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR

Para la gente que habita en el campo Aviso que tengo mi oficina abierta los domingos y días de fiestas.

DR. E. FRIIS, CIRUJANO DENTISTA

Horas de oficina de 7 a 11 a. m. y de 12 a 5 p. m.

RICARDO KRINEEL
Dentista Alemán DESPACHA en la casa frente a la de don Federico Tinoco.

Antibal Santos y Guillermo Obando,—abogados,
Ricardo Coto Fernández, pasante de abogado.
Oficina: Avenida Central O.
25 metros del Mercado.

BAÑOS DE ASPERSION

EN LA BARBERIA FINOS. ANTILLON

SITUADOS FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA

Por 25 centavos de colón, se proporcionan dos tohallas y jabón. Son los mejores y más céntricos de la población.

Probados siquiera una vez.

El salón de barbería más lujoso y de mejor servicio y a los mismos precios que las demás barberías, con cinco secretarios para limpiar el calzado.

Baratillo de sombreros, puños y cuellos de lino; puños a 50 ctmo. Cuellos a 25 ctmo.

SAN JOSE, ENERO de 1904

LAS TRES CRUCES

Gran depósito de **ATAUDES**, situado frente al Cometa, cincuenta varas al Oeste del Mercado el depósito más **ANTIGUO** en el país.

VENDE ATAUDES desde **1 COLON Y MEDIO** hasta **300 COLONES.**

Gran surtido de mesas, tijetas, camas, cofres. Se trabaja a domicilio.—Servicio a cualquier hora de la noche.

Se hacen además colchones de resorte, clase sumiers al ancho de cualquier cama.—**E. ROIG.**



EL
ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene a la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde C. 2 hasta C. 12 el par **Zapatos cosidos**
Visítad tan bien atendido alinacén



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquíctico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, y los que son delgados y raquícticos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT

LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido a glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente a la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta a la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precación Necesaria.—La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas a los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado a cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Para Semana Santa
La Casa de Manuel Romero
ha recibido un surtido variado en gasas, lanas, encajes y adornos para trajes de señora. También ha recibido la famosa ropa interior de lana que no encoge.

Quien desee exportar café en buenas condiciones que compre los sacos que vende don Manuel Romero

La Cervecería

de Richmond es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio C. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

Editor y Administrador

Nicolás Echeverría

Precio de suscripción

Por un mes C. 1.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,

Casa N. 99—Apartado N. 86

Nuestra reproducción de EL DERECHO de San José de Costa Rica

“Hemos hecho una edición completa del número 640 de EL DERECHO de San José de Costa Rica, con el objeto de que vean nuestros lectores, que no son ciertos los rumores que han corrido respecto de las simpatías de los costarricenses á favor del delito de alta traición, cometido por los yankees y algunos panameños contra Colombia.

Como EL DERECHO sustenta nuestras mismas ideas de defensa de la raza latina, nos hemos tomado la facultad de reproducir, íntegramente, el número en que aquel periódico da cuenta de la gran velada de simpatía hacia Colombia, que dió la sociedad josefina; esperando que el distinguido colega nos perdonará, pues hemos hecho la reproducción sin su previo consentimiento.

Bien hubiéramos podido publicar solamente las principales partes de los discursos, conferencias, etc., pero damos á luz la edición íntegra, porque de lo contrario se le quitaría algún mérito á la narración de la velada y, además, hemos querido obsequiar á nuestros favorecedores con una doble edición de *El Latino Americano*.

(De *El Latino Americano de El Salvador*.)

No le perdonamos al colega salvadoreño la reproducción íntegra que hace del número 640 de EL DERECHO.

Tenemos á honra altísima la edición referida, que ha hecho circular en nuestra hermana la República salvadoreña. Honra altísima, no para nosotros sino para Costa Rica, donde el sentimiento popular está contra el escándalo panameño, á pesar del reconocimiento que el Gobierno actual hizo de la República de Panamá.

El Sr. Dr. D. Belisario Porras

Ayer tuvimos el placer de estrechar la mano de uno de los sudamericanos más eximios, del distinguido hombre público, con cuyo nombre encabezamos estas líneas.

Como era natural nos habló de los asuntos políticos de Colombia, su adorada patria.

Sus palabras son dolientes gemidos de su alma exquisita, laceradísima hasta el delirio por la actitud festinada de sus amigos y hermanos del Istmo.

Nada de quejas amargas, sin embargo, nada de reproches lanza su alma generosa.

Prefiriera él dormir el sueño de las piedras, para que no llegasen hasta sus oídos de los falsos entusiasmos de los judas, que vendieron un girón de su patria idolatrada.

Su salud se ha desmejorado mucho con los hondos sufrimientos de su alma delicada.

Su mismo sueño, nos decía, es inquieto y aterrador. Despiértase sobresaltado como si oyese la voz que jumbrosa de la infortunada Colombia, como si la viese que herida y muerta, carúvoras aves de rapiña tratasen de profanarla.

Nosotros sólo oímos aquellas lamentaciones profundas; y le significamos entonces, como le repetimos ahora, que le acompañan en su dolor todos los hombres honrados de este continente enfermo.

Vayan hacia el ilustre proserito nuestras palabras; y que halle por todas partes almas que le comprendan y le enjuguen las lágrimas. (De “El Independiente”, Nicaragua.)

La absorción de México

Un artículo del *Munsey Magazine*

Autocracia benévola.—Después de Díaz ¿qué? Intereses americanos en México—El destino de México.

La política que observa en México desde el triunfo de Tuxtepec, ha inspirado al conocido escritor *Yankee* Walter Flabius Mc Caleb, el artículo que enseguida extractamos, tomándolo del “*Munsey Magazine*”, de Enero 1904.

Esta reproducción la hacemos sin comentarios, únicamente para dar á conocer una opinión yanqui, sobre la situación de uno de los países más prósperos de Latino-América.

Dice así Mr. Mc Caleb:

“La absorción de México

El destino de la República hispanoamericana situada tras de nuestra frontera sub-occidental es una de las grandes cuestiones del día

¿Nuestra invasión comercial de México, se convertirá, tarde ó temprano, en consolidación política?

¿Es el destino de México ser absorbido por los Estados Unidos?”

Esta pregunta ha sido contestada con muchas tonterías. Sin embargo, la cuestión no es solamente especulativa, pues la historia nos ha enseñado que la evolución de un Estado no se efectúa por casualidad, sino que en ella influyen muchos sucesos no previstos y fuerzas incalculables. En casos extremos, estas fuerzas pueden ser tales, que desvíen la evolución por completo del curso que hubiere seguido en circunstancias ordinarias.

Pero aún concediendo que tales y cuales condiciones prevalezcan, un recurso más ó menos definido puede ser definido.

UNA AUTOCRACIA BENÉVOLA

El elemento progresista de nuestra hermana república ha hecho esto en su total desprecio por el texto de la Constitución. Una forma de Gobierno que prácticamente no es más que una dictadura disfrazada, es la que se ha hecho cargo del destino del país Porfirio Díaz, que ha encabezado ese Gobierno durante un cuarto de siglo, ganó su puesto por la fuerza, y durante muchos años lo conservó desafiando uno de los artículos constitucionales, que después ha sido reformado, y que prohibía la reelección de un Presidente que salía. No hay una oposición organizada contra su Gobierno, y con excepción de la Unión Liberal no hay una organización política que valga la pena. En todos los Estados hay Gobernadores nom-

brados por Díaz, y en todas las Municipalidades los Gobernadores nombran *Jefes Políticos*, que son escogidos por el Presidente. Los votantes van los días de elección, á votar á las urnas electorales, pero no hay, sin embargo, más que un elector!

DESPUÉS DE DÍAZ ¿QUÉ?

¿Qué sucederá cuando Díaz se muera? No hay perspectivas de ninguna gran catástrofe. Al contrario es casi seguro que alguno de los conspicuos personajes que se han educado en la Escuela de la Política Práctica, heredará á Díaz. No se sabe quien será ese personaje. Muchas circunstancias hacen creer que lo será don José Ives Limantour, Ministro de Hacienda, quien ha trabajado tanto por reorganizar el crédito del país; pero el señor Limantour no es muy bien querido por los mexicanos, debido á sus antecedentes franceses, y esto, á última, puede resultarle contrario y hacer fracasar sus planes.

Otra figura de prominencia nacional es el General Bernardo Reyes, Gobernador de Nuevo León. Es muy popular entre el ejército y las masas populares. Es muy intrépido y agresivo, y encabezará cualquier movimiento de sus partidarios.

A los Estados Unidos les importa poco cuál de los *leaders* liberales heredará el puesto que Díaz ha ocupado tan brillantemente durante mucho tiempo. La subida al Poder, de un nuevo Presidente, no significa un cambio de actitud hacia los extranjeros y sus intereses. Donde el peligro está, es en un triunfo clerical que significaría reacción, y la reacción en el Poder ocasionaría graves trastornos y hasta guerras civiles. El clericalismo en México pretende imponer los viejos ideales españoles y excluiría á los extranjeros, prohibiría el comercio, quitaría la tolerancia religiosa y convertiría la política en una máquina machacadora de almas. Díaz y sus partidarios que numéricamente, son una minoría, representan al otro partido. Los Estados Unidos con sus vastos intereses en la vecina República, no podrían ver con agrado cualquier movimiento que quitase del Poder á los liberales.

NUESTROS INTERESES EN MÉXICO

La invasión industrial americana ha hecho mucho por México; en cambio este país ha asumido una gran responsabilidad: de la protección de los intereses extranjeros. Si la muerte de Díaz ocasionase una revolución—lo que es posible, pero no probable;—si llegase un día en que las propiedades americanas fuesen confiscadas por cualquiera de los partidos contrarios, ó peligrase la vida de los americanos, entonces los Estados Unidos se verían en la necesidad de hablar, y de hablar claramente. Su derecho para hacerlo está plenamente reconocido por las leyes internacionales, y si no se les atendiera, se verían obligados á ocupar por la fuerza el país vecino.

Por fortuna esta contingencia particular es muy remota. Además de esa posibilidad, hay, sin embargo, razones para creer que en un día no lejano las relaciones entre los dos países tomarán una forma diferente. La palabra propia es absorción, más bien que anexión. La historia nos da lecciones que nos permiten esperar confiadamente ese resultado.

EL DESTINO DE MÉXICO

Como la vecina República avanza en civilización y riqueza, y como la población de habitantes en nuestro país

aumenta, la inmigración tendrá que aumentar. Este es un hecho plenamente económico, y contribuirá á que los Estados Unidos tengan que ver con el destino de México. Texas era un Estado mexicano hace poco más de medio siglo, y estaba casi deshabitado. Ahora, tres millones de americanos viven en la en un tiempo provincia mexicana. México es muy grande y rico, y tal vez dentro de un siglo estará en manos de los americanos, si no política, cuando menos comercialmente. El destino que nos extendió desde las rocallosas costas del Atlántico hasta las grandes praderas del Oeste y las playas del Pacífico, tiene aún un capítulo que escribirse sobre los ricos terrenos al Sur del Río Grande.

De *La Estrella* del Salvador.

D. Felipe Carmona

Hace mucho tiempo conocíamos á este caballero como persona de honradez y competencia en el desempeño de sus obligaciones como policía de la higiene.

Por eso grande fué nuestra sorpresa al verlo fuera de aquel empleo, y mayor aún al saber que su salida reviste casi todos los caracteres de una destitución.

No es necesario aguzar mucho el sentido para saber el por qué de injusticia tamaña.

Toda podredumbre produce náuseas, y el señor Jefe de la Policía de higiene tiene el estómago muy delicado.

Decir por ahí, que existen chinchorros malsanos, donde las gentes y las basuras viven en maridaje escandaloso, es un escándalo que no puede tolerarse á un empleado subalterno. Delito de lesa verdad que ofende á los que tienen oídos castos.

¿Qué importa que la tifoldea sea ya endémica en la capital?

Tapemos los desaseos; barramos para dentro, no escandalicemos la sociedad, dejemos tranquilos á los dueños de los chinchorros, no sea que nos tomen ojeriza y se conviertan en enemigos nuestros.

Tal debe ser quizá la táctica de los que gustan de perdurar en sus puestos.

Pero el joven Carmona no es de esos. Encargado de la vigilancia del distrito del Hospital, vió muchas cosas denunciabiles y con imparcialidad completa, dió cuenta de ellas á su jefe para que les pusiera remedio.

Presentó su informe el 5 de febrero, y como viera que todo su trabajo de inspección había sido infructuoso, pues nadie daba las órdenes conducentes á remediar el mal, se resolvió entonces á hacer la publicación que apareció en “*La Patria*” del 10 del mes próximo pasado.

¿No es esto una insolencia?

¿No era un acto de insubordinación?

Si el Jefe de la Higiene no había querido dictar ninguna medida contra la insalubridad del distrito del Hospital; si no había querido molestar á los dueños de esos focos de podredumbre material y moral ¿qué le importaba eso á un empleadillo?

¿Quién entrometía al señor Carmona en lo que su jefe respetaba?

Y por eso lo destituyeron. Lo demás, lo que aparece en el relato del señor Carmona, titulado *mi salida*, no es más que la superficie, el pretexto, para pedirle su renuncia.

¿Ignoraba el señor Carmona que aquí somos cuatro, y que el empleado pundonoroso al hacer un cumplimiento ofende á uno, y ofendiendo á uno fastidia á toda la familia?

Nosotros lo felicitamos; su salida es muy honrosa, y por eso deploramos que al Jefe de la Higiene no le gusten los empleados rectos.

¡Pero qué le hemos de hacer! Así anda ello.

Flor de un día

La noticia corrió como un gamo por toda la vecindad.

Caramba! no es poca dicha la de don Valeriano, decía doña Laureana, la planchadora; estarse once años de cuarto escribiendo en una de las últimas oficinas, sin segundo pantalón que ponerse, cuando de pronto sacarse el número gordo, y como si eso fuera poco, dicen que será nombrado oficial mayor de no sé qué departamento.

¡Lo que son las cosas!, añade doña Liboria, venirle á don Venancio la fortuna tan de pronto, sin tener un solo pariente ni á nadie á quien heredar. Él pretendía á Rosaura, pero ayer entre ella y la mamá le ofrecieron una buena paliza si volvía á pasar siquiera por enfrente de la casa. Cabilmente aquí llega Rosaura, que les puede contar.

¿Verdad, Rosaura, que entre su mamá y Ud. le ofrecieron á don Venancio...

¡Oh no! ¡qué barbaridad! un señor tan bueno... si eran bromas de mamá, y ya ustedes conocen mi carácter, ¡Jesús! cómo iba á pensar en eso.

Doña Liboria divisa á don Venancio que viene acompañado de dos jóvenes.

Los tres llegan al grupo y saludan.

Tengo el gusto de presentarles dos nuevos sobrinos,—dice majestuosamente don Venancio.

¡Oh! don Venancio, contestó doña Laureana, ¿y no nos decía Ud. que era solo en el mundo?

Pues sí... pues yo... pues tiene Ud. que estos jóvenes parece que son hijos de una sobrina mía, que hace treinta y dos años se ausentó del pueblo... y ellos no se habían atrevido á decirme lo.

—¿Qué se había ausentado?

—No, que eran sobrinos míos; y á propósito ayer por la tarde, cuando se recibió el telegrama en que venía la lista de números premiados, y poco después de que me habían comunicado que sería trasladado á otro empleo, llegaron á mi casa una señora que se decía media hermana de mi padre, acompañada de su hija. Me ofrecieron que esta noche vendrían acompañados de toda la familia: aprovecho la oportunidad de invitar á la reunión.

¡Mil gracias!—aceptamos—contestó muy risueña Rosaura, mirando cariñosamente á don Venancio, que sigue camino de su casa.

¡Qué fortunál... la oficialia mayor y el gordo, murmura doña Liboria soltando un furibundo suspiro.

Esa misma noche á las ocho se hallaban reunidos en casa de don Venancio, Rosaura y la mamá doña Laureana, doña Liboria, los dos primos segundos que habían parecido después, tres tíos más y cinco sobrinos.

Al rato de estar reunidos se presentó otro señor que fué derecho á abrazar á don Venancio con grandes mues-

No hay tos, catarro, bronquitis, ni enfermedades de garganta, pecho y pulmones que no quite el Legítimo jarabe de tabonuco al GUAYACOL

Medicina.—SEGURA Cura.—INFALIBLE

Preparado por Jiménez y Cia

Depósito "LA VIOLETA"

tras de alegría y llamándole su hermanito, el que en vano había buscado hasta entonces.

Don Valeriano estaba perplejo con aquel hermano que le cala quién sabe de donde.

¡El, que había quedado huérfano de madre á los seis meses y que nunca había sabido quien fué el autor de sus días y sus noches!

Luego del hermano llegó una tía gorda, muy bigotuda, algo turnia y acompañada por su hijo que venía armado de un clarinete.

La pequeña salita estaba repleta.

Uno de los siete primos en un corto discurso habló de las relevantes virtudes y la buena presencia del dueño de la casa, y de la utilidad de la tinta, en una de cuyas fábricas estaba empleado.

La tía cantó un salmo de David y su hijo ejecutó una marcha fúnebre con el clarinete.

Por último, don Venancio obtuvo el ansiado ¡sí!... de Rosaura, á la que regaló un candelero de porcelana en prueba de cariño.

Muchos señores de la vecindad, que por la feliz noticia, habían conocido ese día á don Venancio, le habían suplicado lo honrar con su amistad, pues le hallaban simpaticísimo.

Uno de ellos le había ofrecido unos versos trisílabos. Otro le iba á dedicar un artículo en "El Incensario."

Algunos llegaron luego á la reunión, que terminó á las tres de la madrugada.

A la siguiente mañana, pasaban Rosaura doña Liboria y doña Laureana enfrente de la casa de don Venancio y se les ocurrió entrar.

En la casa solo estaba don Venancio.

Se hallaba medio tendido en el desvencijado sofá de la salilla. Tenía los ojos hundidos y un pañuelo al rededor de la cabeza, las piernas estiradas y las manos colgantes.

Rosaura entró la primera, muy risueña, y acariciando el candelero de porcelana, dió los buenos días. Don Venancio contestó con un gruñido. ¿Ya cambió el número premiado? preguntó doña Laureana.

No había tal!—rugió don Venancio—era una terminación y saqué no más que veinte reales.

Oh.....! murmuró desconcertada Rosaura ¿y á qué puesto lo habían trasladado?

Al de barrador de pisos con recargo de la portería.

Por toda contestación, cogió Rosaura el candelero de porcelana y lo hizo añicos en la cabeza del desgraciado.

Las tres salieron sin despedirse.

En la calle encontraron á cuatro de los primos.

¿Supieron Uds. el suceso de su pariente don Venancio?

¿Como pariente? ¡Si no era nada! nosotros estábamos equivocados.... ¡valiente primo!

En la esquina se hallaron á la tía abuela gorda y algo turnia, acompañada por su señor hijo.

Se dirigía á casa de don Venancio á cobrarle el rato que el hijo había estado tocando clarinete.

HÉCTOR NARANJO

San Ramón 1—3—904.

CORRESPONDENCIAS

DE ESPARTA

SR. EDITOR DE

"EL DERECHO"

27 de febrero de 1904.

Querido amigo:

Como espartano y amante de mi terruño, me era imposible mirar con

indiferencia que ejerciera actos públicos importantes, persona á todas luces indigna, consigné públicamente mi formal protesta, y enumeré cargos serios contra el empleado tachado, quien con valor asombroso, acusó el artículo. Fácilmente pude probar la veracidad de los cargos, pero por haberse omitido, al hacer la defensa, un dato importante, fui condenado por el Tribunal competente á tres días de arresto en la cárcel de esta ciudad, en unión de las dos personas que voluntariamente firmaron conmigo la publicación dicha.

Gustosos nos presentamos á cumplir nuestra condena, pues consideramos que el hecho que motiva nuestra prisión es honroso, desde el momento que nuestra mira al hacer la publicación en referencia ha sido colocar á Esparta en el punto digno que le corresponde; hemos sido condenados, pero no por eso fracasará nuestro intento.

Corría pareja con la acusación que se nos implantó la información mandada seguir por la Corte Suprema de Justicia, para averiguar qué había de cierto en los graves cargos hechos por sesenta vecinos de Esparta, al pedir la remoción del empleado á que nos referimos, y creemos que la resolución en punto tan importante para nuestra localidad, será satisfactoria. Esperemos.

Siempre he estado dispuesto á no cejar en el sentido de ver por la buena marcha de los intereses de mi pueblo; de allí las enemistades que he podido conquistar, pues es muy natural que personas que á su antojo han podido por muchos años arreglar la cosa pública de modo acomodativo, gravando á su entero gusto con bajos impuestos municipales á empresas de ellos y dejando á otras sin reportar ventajas á la caja municipal, que en cuentren hoy quien salga á su paso y con su débil voz les diga que sería correcto que siguieran otra norma de conducta; que les haga ver que sus servicios á la colectividad se consideran ya innecesarios, desde el momento que nada bueno en tanto tiempo han podido hacer y que con la dirección de ellos se ha perdido regular cantidad de dinero que como impuesto municipal *razonable* ha dejado de entrar por conveniencia propia, es muy natural, repito, que esos señores se hallen lastimados; yo también siento molestarlos, pero, por mi querida Esparta debo hacer algo.

Suyo affmo.

MELOSIS.

SECCION NOTICIOSA

Mendigos falsificados

Menudean por nuestras calles estos individuos, sorprendiendo á las personas caritativas con falsas dolencias y fingidas necesidades. Bueno es que la autoridad no descuide á estos individuos y les aplique el castigo que su abuso y picardía merece.

Petición

Según vemos en *El Noticiero* de hoy, algunos alumnos del Liceo de Costa Rica elevarán un memorial al Ministro de Instrucción Pública solicitando que las clases principien á las 8 a. m. y no á las 7 a. m. como en años anteriores.

Desaprobamos la resolución de esos jóvenes y nos duele que se hagan manifestaciones de esa naturaleza. Por lo contrario, veríamos con gusto que aquel Instituto abriera sus clases á las seis de la mañana, para obligar á la

generación presente ser activa. Y la actividad comienza por ahí, por hacer que los hombres se acostumbren desde niños á "levantarse con el alba" como dice el inimitable Cervantes.

Hago saber

que desde hace mucho tiempo salí del cuerpo de policía, y no ocupo ningún destino en ésa, aviso á mis amigos y al público, que me conozcan.

Oscar Bonilla R.

¿Qué se proponen?

Dice *El Pacífico* que don Federico Fernández G. será trasladado de alta á Puntarenas, y don Federico Mora continuará confinado en Golfo Dulce.

¿Qué se proponen?

Por qué tanta dureza con el caballero Mora que nada les ha hecho?

CABLES

LONDRES, 28.—Notician de San Petersburgo que el ministro japonés en Seúl ha suplicado al gobierno de Corea que entregue sus pasaportes al ministro de Francia.

SEUL, 28.—A consecuencia de la alianza de Corea con el Japón, los rusos atacaron á los coreanos cerca de Wiju matando algunos y haciendo á otros huír poseídos de pánico.

BERLIN, 28.—El anuncio de que la flota rusa del Báltico no saldrá para el extremo Oriente hasta el mes de Junio, se considera en ésta como confirmativo de la noticia de que el General Kuropatkin no partirá con dirección á Manchuria hasta que esté completa la movilización y esté concentrado en el teatro de la guerra un ejército de 400,000 hombres. En los círculos militares se cree que la llegada de la flota del Báltico al extremo Oriente coincidirá con el principio de las operaciones activas de parte del ejército ruso. El objeto será recuperar el dominio del mar y cortar el ejército japonés de su base. El dominio del mar por los rusos hará difícil el despacho de provisiones al ejército japonés. En los círculos navales reina la opinión de que la flota del Báltico tendrá que vencer enormes dificultades para llegar á extremo Oriente debido á la alta de obtener suficiente cantidad de carbón en el camino; significa esto que la flota tendrá que llevar consigo carboneras, aunque no es imposible proveerse de carbón en alta mar. La operación está rodeada de tantas dificultades que su llegada á Oriente será muy demorada. A consecuencia del informe recibido del embajador ruso en Constantinopla, se ha abandonado la idea de despachar por los Dardanelos la escuadra rusa del mar Negro.

NO COMPRE USTED ABARROTES NI GÉNEROS

SIN VISITAR ANTES

EL ESTABLECIMIENTO

LA ALHAMBRA

—DE—

E. PAGES & C.

EL ALMACEN DE MODA HOY

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en baratura todo lo que es posible en esta época.

San José 27 de Enero de 1904

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT CO

Movimiento durante la semana

que termina el día 6 de Marzo de 1904

Vapor BREWSTER,	para Boston, via Jamaica...	Martes
— HARALD	„ Movile,	„ Miércoles
— ALPS	„ Nueva Orleans,	„ Viernes
— COLOMBIA	„ „ „	„ Sábado
— BAKFR	„ „ „	„ Domingo

"LA JOSEFINA" FABRICA DE VELAS

Este establecimiento tan bien reputado entre su numerosa y selecta clientela, ha renovado y ensanchado su instalación con la maquinaria y aparatos más modernos y perfectos, lo que hace que sus productos hayan llegado á la mayor perfección.

Además de sus velas de calidad corriente de todo tamaño, se fabrican hoy otras tan buenas como las importadas y notablemente más baratas; y una nueva clase especial para las minas y para los climas mas calientes que han sido tan bien aceptadas que las minas sólo esas consume hoy.

Gran Baratillo de SACOS en el BAZAR del MERCADO de José Esquivel

Ofrece sacos para café en pergamino, oro y papas á precios sumamente baratos debido á que tiene en existencia 150 fardos.

A. HERRERO Y C.

Acaban de recibir sacos para café pergamino y oro, y para papas, sal de marquilla y cigarrillos coquetas.

LA Nacional

Esta gran fábrica de tabacos y cigarrillos. Además de laborarlo concerniente á su ramo, prepara también harinas de maíz, de arroz y el célebre GOFIO. En ninguna casa de gusto deben faltar estas harinas frescas, de sabor agradable y succulentas. Su preparación es esmerada y con mucho aseo.

De venta en el establecimiento esquina N. E. del Parque Central.

"LISTERFORM"

Cura radicalmente:

ULCERAS,

LAGRAS,

HERIDAS,

LACRACIONES,

HERPES,

ECZEMA,

SARPUILLIDO,

GRANOS,

EMPEINES

y todas las afecciones subcutáneas.

Ozomulsion

Ozomulsion es una Emulsión predigerida de Aceite puro de Hígado de Bacalao Noruego, Guayacol hipofosfitos de cal y soda, y Glicerina preparada por un proceso científico requiriendo gran habilidad y labor, sus ingredientes no se separan y combinan en forma palatable nutrientes valiosos, y poderosos destructores de gérmenes

Crudo tiene un sabor desagradable y produce náuseas. Por su razón se combina con otros ingredientes en forma de Emulsión. Muchas de estas preparaciones ahora en el mercado son sin valor, pues puede verse examinando una botella que á estado sin mover por algún tiempo que el aceite se á separado, de las demás sustancias y está á menudo ranco. Casi toda la gordura de un Bacalao de Noruega á sido concentrada en su hígado por la naturaleza, y los Noruegos no usan otro haciendo su maravillosamente medicinal aceite de Hígado de Bacalao.



REGALO

Daremos un premio de..... \$ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país y a extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales á higiénicas, como de agradable en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de estos á cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional. J. Tásies D.

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 ojo más barata que la extranjera.

Fábrica: 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes: por el apartado n° 153. San José.

Muestra GRATIS

EN LA BOTICA

"LA VIOLETA"

Ozomulsion OZOMULSION

conserva la salud prolonga la vida

Agentes Generales en Centro América, de la

OZOMULSION



JIMENEZ & Co.

Pastillas "Antúricas"

Del DR. LE-ROY.

eliminan el

ACIDO URICO

cura la DISPEPSIA, los padecimientos del

HIGADO

LOS RIÑONES

y normalizan la acción de los

INTESTINOS.

desapareciendo mediante su uso, el

EXTREMIMIENTO

y otras enfermedades que se originan por haber en el sistema un exceso de

ácido úrico.

CERVECERIA
TRAUBE
CERVEZA NEGRA LAGER BEER
MARCA ESTRELLA
BEST STOUT
PORTER

COMPANIA DE AGENCIAS

De Costa Rica, Limitada

PUNTARENAS SAN JOSE LIMON

SANTO DOMINGO DE SAN MATEO

Embarques, Desembarques y Comisiones

Manuel Barabona, GERENTE

SEMANA SANTA

¿TIENE VD. BUL?

Si la tiene, está Vd. autorizado á comer carne los Viernes de cuaresma, pero si nó la tiene, es necesario que pase Vd. á

LA GRAN VIA

á comprar unas cuantas latas de los magníficos PESCADOS de todas clases que allí se han recibido.

TRUCHAS en aceite y escabeche. CONGRIO en aceite y tomate. MERLUZA en varios condimentos. ANCHOAS en sal. Arenques, Bacalao, Salmón, Ostiones, Camarones, etc., etc.

UNITED FRUIT COMPANY

Departamento de ganado

Aviso a los destazadores

En el potrero "Colección" situado á 100 metros al Este del Matadero Municipal de esta ciudad habrá todos los días ganado gordo para vender barato y al contado. Las personas que deseen comprar uno ó más novillos se servirán indicarlo á este Departamento.

R. CASTRO F.
San José 9 de Noviembre